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不忘初心 牢记使命
石泉路街道举行庆祝建党九十八周年主题党日活动

为纪念中国共产党成立 98周年，深入推
进“不忘初心 牢记使命”主题教育，展现石
泉路街道党建风采，6月 28 日下午，“不忘初
心，牢记使命，永远跟党走，共筑中国梦”石泉
路街道庆祝建党九十八周年主题党日活动在
品尊国际商业街举行。区委组织部副部长、区
社会工作党委书记顾欣钰，石泉路街道党政
领导班子成员、机关干部、居民区党组织书
记、“两新”党组织书记、部分驻区单位党员
代表等参加活动。
活动以庄严的宣誓仪式拉开帷幕。来自

石泉路街道各行各业的新入党的预备党员在
徐虎等 14 位全国和市劳模代表的集体领誓
下，庄严宣誓。街道机关党员、居民区党员、驻
区单位党员、“两新”组织党员一同重温入党
誓词。铿锵有力的誓词响彻天空，誓词振奋人
心，在座的每一位党员都将牢记使命，不忘初
心，在新时代继续前行。
随后，党员志愿者队伍授旗仪式正式开

启。来自交通路口、小区道路、公园的文明先
锋志愿者，致力于垃圾分类、随手公益的时尚
先锋志愿者和立足岗位做奉献、志愿服务暖
人心的行业先锋志愿者代表参加授旗仪式。
区委组织部副部长、区社会工作党委书记顾

欣钰，街道党工委书记宋胜利，全国劳模徐虎
共同为党员志愿者服务队授旗。每一支志愿
者队伍都是石泉社区不可或缺的中坚力量，
授旗仪式是荣誉更是传承，越来越多的党员
们将加入石泉的志愿者队伍，跟随党的步伐，
无私奉献。
授旗仪式后，来自石泉路街道的老干部、

机关青年干部、居民区志愿者、“两新”企业
志愿者、部分驻区单位党员代表等分别以合
唱的形式带来一首首歌曲，共同迎接中国共
产党 98岁华诞。
此次活动以庆祝建党 98周年为契机，以

入党宣誓带领党员们牢记使命、不忘初心，以

党员志愿者队伍授旗展现党员的先锋本色，
以歌唱祖国绽放中华民族奋勇向前的独特风
采。
未来，石泉路街道党工委将带领党员干

部、先进青年、广大志愿者和社区群众，紧扣

区委、区政府“科创驱动转型实践区、宜居宜
创宜业生态区”的建设目标和“美丽石泉”的
工作部署，以党建“三个力”工程建设为抓
手，勇立时代潮头，不忘初心，牢记使命，永远
跟党走，共筑中国梦。

党建引领+居民自治 加装电梯更顺畅
石泉路街道居民区首部电梯加装工程开工

□记者 陆骏健

年过八旬的周奶奶家住 6 楼， 每天下楼
前她都要盘算清楚，因为腿脚不便，下一次楼
不容易， 所以要把所有的事情都想好。 “爬 6
楼对我来说太费劲了， 中间要休息几次才能
爬上去。 ”这样的情况困扰着不少老式公房的
居民，管弄路 121 弄 13 号楼也是如此。 但好
消息是，6 月 28 日， 他们盼望的电梯正式开
工，未来，他们将可以不再为下楼烦恼。 虽然
加装电梯困难重重，但 13 号楼的居民却十分
齐心，大家有商有量，解决一个又一个难题。

邻里征询全同意
进展全部公开透明

管弄路 121 弄 13 号是一栋 6 层老式公
房，老年人很多。楼内 40 多户居民中，60 岁
以上的老人超过了 50%，还有 10 位 70 岁
以上老人和 3 位 80 岁以上老人，大家对于
加装电梯的需求都十分迫切。为了实现这个
心愿，去年 8 月，邻居们找到了楼组长周士
华，周士华今年 68 岁，对于加装电梯他也表
示同意。但如何申请？有哪些程序？他都不
清楚，因此他找到居委会，居委干部很热情
地接待了他们，但具体操作过程也不清楚，
于是，居委会上报街道，街道领导十分重视，
确定以管三小区作为先行安装电梯、突破治
理瓶颈的试点。
一开始，老周坦言心里是没底的，他自己

制作了意见征询表，花了十几天每家每户上
门征求意见，最终所有邻居都同意。“二楼有
一户困难户，他同意装电梯但经济困难，邻居
们表示可以为他分摊费用，这给了我信心。”
接着，老周自己去跑了一些有成功加装电梯
案例的小区，“我自己‘瞎跑’，去学习。”有
一天，老周恰好在电视里看到中山物业徐虎
加装电梯工作室成立的消息，他随即记下电
话，第二天一早致电咨询，没过两天工作人员

就来上门了。工作人员经过现场查看，带来了
正式的表格，加装电梯工程走上正轨。老周还
在楼内找了几个邻居成立了 “加梯工作小
组”，一同为加装电梯的事情忙活。有任何新
的进展，老周都会张贴在楼道内，并在楼组会
议上通报情况。整个过程，邻居们都能清楚了
解。

三天收齐费用
加梯路更顺畅

加装电梯的过程中有许多问题，但在街
道、居委会及相关部门的协助下以及楼内居

民的自我协商下，加梯路走得很顺利。加装电
梯后，难免对电梯周边的居民有影响，因此对
于加装电梯的位置，邻里间曾为此开展过多
次讨论。“装电梯是大矛盾，电梯位置是小矛
盾，我们优先解决大矛盾。”77岁的电梯工作
小组成员倪德潮因为加装电梯，窗户被阻挡
了半扇，但他却丝毫没有介意。“当时为了这
个确实发生过争执，但大家都是就事论事，过
后还是和睦相处。”据老倪介绍，在 13 号楼
住了几十年，楼内居民几乎未曾发生过争吵，
氛围十分好。
由于有工作室指导，又有街道支持，很快

就到了付款的阶段。加装电梯 60%的费用需

要居民自筹，邻居们来到居委会商量，自筹的
费用存放在哪里比较合适。居委会书记范其
金询问相关部门后告知他们：最好打到一位
居民的账户中，取用程序较为简洁。老周立马
找到了 82岁的周宝珠，询问是否能把钱打到
她女婿的账户，周阿婆一口答应。“我们用了
3天就把 47 万收齐了，周阿婆的女婿也很认
真，每收到一笔钱都会发微信给我。”说起这
件事，三位居民都笑了。

总结案例经验
进一步加强探索

6 月 28 日，街道党工委书记宋胜利、西
部集团总经理张中懿、区房管局副局长沈捷、
街道办事处副主任朱铮、西部集团副总经理
叶臻，中山物业经理赵南祥、副经理姚啸洪，
管三居委会书记主任、13 号楼业主等 30 余
人参加了开工仪式。居民都十分高兴，因为心
愿终于得以实现。现在，周士华和不少居民每
天都会关心施工进程。“我们学习了其他成功
案例的经验，关于电梯完工后的使用规则、费
用等问题已经有了想法，待正式完工后公示
实施。”周士华已经为下一步做好了准备。
13 号楼的成功案例吸引了不少其他有

需求的居民来询问，据说还有从浦东赶来的。
范其金表示自己也没想到他们这栋楼能成为
整个街道第一家成功加装电梯的案例，不少
居委书记也会在平时向其询问、讨教经验。
据了解，街道今后将继续支持居民自治

加装电梯，提供相应的帮助，相关部门也将进
行一些探索，尽可能提供更多的帮助，努力让
居民下楼之路不再难。


